

—J'accepte, fit Judes en serrant avec transport, les mains de Thom.

—Eh bien, il faut dévoiler Paul B... lui arracher cette peau de brebis : cela fait, je suis vengé, et vous êtes réhabilités, vous et votre frère. Mais il me faut d'autres preuves que ces lettres... promettez-moi que dans un mois à pareille date et à pareille heure, nous nous retrouverons au même lieu, ici.

—Je vous le promets.

—Touchez-là dit Thom en présentant sa main ; nous réglerons alors les détails de notre plan.....

II.

L'ÉVEIL.

Revenons au Canada...

Le même jour de l'entrevue de Judes et de Thom, Paul B... avait reçu la lettre suivante de son digne ami, Marcel... ; l'écriture était à peine lisible, tant il avait écrit à la hâte.

“ Mauvaises nouvelles, mon cher ! Ton pressentiment n'était que trop fondé ! Thom vit encore ; il est ressuscité, je ne sais par quel miracle. Toujours qu'il vit, je l'ai vu de mes propres yeux...

“ Ce n'est pas le pire : on m'a volé avant-hier une cassette renfermant plusieurs bijoux appartenant à diverses personnes... et puis, pour comble de malheur, les trois dernières lettres que tu m'as écrites et que, par une négligence damnable, j'avais oublié de mettre plus en sûreté. C'est, tu le conçois, plus qu'il n'en faut pour nous perdre.

“ Je soupçonne maître Thom, ..puissé-je ne pas me tromper et l'atteindre ; cette fois, je te le promets, il n'aura pas la vie si dure. Et j'espère l'atteindre... mais en tout cas, le plus sûr pour toi, c'est de changer de patrie ; nous sommes habitués à ce déménagement... Fais la chose sans éclat, car nous n'avons pas seulement à éviter les coups de la justice ; mais notre *bonne réputation* à conserver. Aussitôt que tu seras fixé, tu m'écriras sans délai.

Très à la hâte,

MARCEL.”

Cette lettre, on le conçoit bien, fut un coup de foudre pour Paul B... Un cœur moins endurci, qui n'eut pas été entièrement inaccessible au remords, aurait reconnu dans cette foudroyante missive le doigt vengeur de la Providence ! et eut tremblé ! Paul B... se redressa furieux, en blasphémant contre ce coup du ciel qui venait briser ses coupables perspectives !.. Il lui eût coûté de laisser le Canada : nulle part ailleurs l'hypocrisie vêtue des apparences de religion ne lui avait mieux profité ; il n'avait trouvé nulle part ailleurs des dupes plus faciles et en plus grand nombre. Cependant il fallait *décamper* ! Quelqu'appétissante que soit la proie, la bête la plus vorace l'abandonne, quand elle se voit pressée de trop près.